

25  
ans



Fondation en Faveur  
des Enfants Ronald McDonald

# 25 ans d'engagement en faveur des familles

La première Maison Ronald McDonald suisse a ouvert ses portes à Genève en 1994. Aujourd'hui, la fondation compte sept Maisons des Parents. En 25 ans, elles ont offert un foyer temporaire à plus de 18 000 familles d'enfants hospitalisés. La fondation fête son anniversaire à travers différentes activités.

À Bâle, Berne, Lucerne, Saint-Gall, Bellinzone et Genève, la Fondation en Faveur des Enfants Ronald McDonald offre aux parents non seulement un logement bon marché, mais aussi un havre de paix à l'écart du quotidien hospitalier stressant.

L'anniversaire de la fondation donne lieu à diverses actions. En novembre, par exemple, tous les restaurants McDonald's de Suisse et du Liechtenstein proposeront un chien en peluche tout doux contre un don de 5 francs. L'argent ainsi collecté ira à la Fondation en Faveur des Enfants Ronald McDonald.

Étant donné que nous souhaitons mieux faire connaître l'engagement de la fondation auprès des hôtes de McDonald's, ils recevront en novembre de la part de familles d'une Maison des Parents une

carte de remerciement personnelle qui sera jointe au Happy Meal. Les familles tiennent ainsi à remercier les hôtes qui soutiennent activement les Maisons des Parents en se rendant dans nos restaurants.

L'anniversaire des maisons Ronald-McDonald suisses constitue une étape importante dans l'histoire de la fondation. En 25 ans, ce sont 18 000 familles qui ont bénéficié de 150 000 nuitées dans l'une des chaleureuses Maisons des Parents, où elles ont pu échanger avec d'autres personnes se trouvant dans la même situation. La mission de la fondation est la même depuis sa création: rapprocher les familles pour que les parents puissent rester auprès de leur enfant malade – aujourd'hui comme demain.

## Sommaire

Un quart de siècle plus tard	2
De la « semaine verte » à l'hôpital cantonal de Lucerne	3
McMasters: engagés de tout cœur	4



## EDITORIAL

### 25 années miraculeuses

Les enfants sont le plus beau des cadeaux. Mais ils n'ont pas toujours un départ facile dans la vie. Il y a des situations qu'on préfère ne pas imaginer. Comme le fait que son enfant tombe malade et doive être hospitalisé. C'est justement dans ces cas-là que la Fondation en Faveur des Enfants Ronald McDonald est aux côtés des parents. Depuis 25 ans, nous offrons aux familles d'enfants hospitalisés un foyer temporaire afin qu'elles puissent rester en permanence auprès de leur enfant. Parce que dans de tels moments, ce qui compte le plus en dehors des soins médicaux c'est l'amour, la proximité et le bien-être des parents.

Je profite de cette occasion pour remercier sincèrement nos partenaires et donateurs. Au cours des 25 dernières années, nous avons beaucoup accompli avec eux et avons pu soutenir des familles dans des moments difficiles. En leur offrant un peu de normalité dans une situation éprouvante, et en leur donnant le temps d'être proches de leurs enfants. Aujourd'hui, 18000 familles se remémorent leur séjour dans l'une de nos Maisons des Parents avec des émotions mêlées, mais toujours avec reconnaissance, et cela me remplit de joie. Tout cela n'est possible que grâce à nos partenaires et donateurs.

En tant que président de la fondation, je me réjouis d'avoir vécu cette année anniversaire riche en émotions, marquée par de nombreuses rencontres émouvantes avec des familles concernées, des collaborateurs, partenaires et donateurs très impliqués. À mes yeux, l'essentiel est la proximité avec les Maisons des Parents et l'échange direct avec les familles — ce sont ces deux facteurs qui enrichissent mon travail. Je me réjouis avec vous à la perspective des 25 prochaines années! **Thomas Schneider, Président**

► [rmh.info@ch.mcd.com](mailto:rmh.info@ch.mcd.com)

► [rmhc.ch](http://rmhc.ch)



La famille Stoppa à l'occasion du tournoi de golf de bienfaisance McMasters 2019 avec Urs Hammer et son épouse Ilona (au milieu), fondateurs de la Fondation en Faveur des Enfants Ronald McDonald en Suisse.

## Un quart de siècle plus tard

**Il y a 25 ans, la famille Stoppa a passé plus de deux mois dans la Maison des Parents de Genève pour être auprès de leur petite Giulia. Lors du McMasters, le tournoi de golf de bienfaisance de cette année, la famille a rencontré les fondateurs de la Fondation en Faveur des Enfants Ronald McDonald et a évoqué cette période mouvementée. Leurs souvenirs sont ancrés en mémoire et leur gratitude pour le soutien de la fondation reste immense.**

Peu après la naissance, les médecins ont diagnostiqué chez Giulia une atrésie biliaire, maladie rare dans laquelle la bile ne peut pas s'écouler correctement. Malgré une opération, la petite fille a souffert à plusieurs reprises d'une inflammation des voies biliaires, rendant une transplantation du foie inévitable.

Vivant à Coire, la jeune famille a dû se rendre chez un spécialiste à Genève pour le traitement de l'inflammation. C'est ainsi qu'en août 1994, les parents de Giulia ont séjourné pour la première fois à la Maison des Parents Ronald McDonald de Genève, devenue pour eux durant un mois un deuxième foyer à proximité de leur bébé de 18 mois.

De retour à Coire trois semaines plus tard, ils ont reçu l'appel tant attendu: un donneur compatible pour la greffe de foie avait été trouvé! La nuit même, la famille a été transportée à Genève en ambulance. Pendant l'opération de Giulia, dont nul ne savait combien de temps elle allait durer, ses parents ont à nouveau trouvé un accueil réconfortant auprès d'Anita Huber, la responsable de la maison, et de son équipe. Heureu-

sement, l'opération s'est déroulée sans complications et a été un succès. Mais cinq semaines de convalescence se sont écoulées avant que la famille ne puisse enfin rentrer chez elle.

Aujourd'hui encore, les Stoppa se souviennent de cette période avec des émotions mêlées, mais aussi beaucoup de gratitude. Ils ont pu être proches de leur fille grâce à la Maison des Parents à Genève et, en même temps, se reconforter en échangeant avec d'autres familles concernées. Lors du tournoi de golf de bienfaisance McMasters de cette année, la famille a non seulement rencontré Anita Huber après un quart de siècle, mais elle a aussi fait la connaissance d'Urs et Ilona Hammer, fondateurs de la Fondation en Faveur des Enfants Ronald McDonald Suisse.

Après avoir suivi l'école obligatoire et effectué un apprentissage de commerçante textile, puis obtenu un diplôme de commerce, Giulia est aujourd'hui une jeune femme en bonne santé qui vit et travaille à Ebikon près de Lucerne. Elle aime voyager et a deux grandes passions: le sport et la musique.



## De la « semaine verte » à l'hôpital cantonal de Lucerne

L'attente des élèves était grande, car le point culminant de l'année scolaire était enfin arrivé: la « semaine verte »! L'aventure a commencé la dernière semaine avant les vacances d'été, juste avant le congé maternité de l'institutrice.

Le camp scolaire que les élèves attendaient avec tant d'impatience a commencé à Malters. Dès le deuxième jour, il y a eu beaucoup d'activités au programme: une visite de la ville de Lucerne autour du thème du Moyen Âge, une course d'orientation à travers le centre-ville et, pour finir en beauté, le public viewing du match Suisse-Suède de la Coupe du monde de football. De retour à la maison du camp, la future mère a soudain ressenti une tension dans le bas-ventre. Elle a d'abord pensé qu'il s'agissait d'une simple réaction au programme chargé de la journée. Après une nuit tranquille, les tensions sont revenues.

Un peu inquiète, la future mère a décidé de contacter sa gynécologue. Cette dernière lui a alors conseillé de se rendre à l'hôpital cantonal de Lucerne. Mais à peine était-elle arrivée à l'hôpital avec son mari que les événements se sont précipités: le bébé ne voulait plus attendre! C'est après une initiation de dix minutes chrono à la préparation à l'accouchement et pas plus de 90 minutes de travail qu'Elia a vu le jour.

Prématuré de onze semaines, le tout-petit a immédiatement été pris en charge par une équipe

de médecins. Par chance, il était déjà capable de respirer seul sans aide extérieure. Après avoir passé deux semaines aux soins intensifs et six autres en néonatalogie, Elia a enfin pu quitter l'hôpital avec ses parents.

Grâce à la Maison des Parents Ronald McDonald de Lucerne, les jeunes parents ont pu rester pendant toute cette période auprès de leur fils. Margrit Bucher, responsable de la Maison, et son équipe étaient en outre toujours prêts à les conseiller et à les aider. Pour les jeunes parents, c'est bien sûr grâce aux bons soins prodigués à l'hôpital, mais surtout grâce à l'équipe de la Maison Ronald McDonald que, malgré ces débuts turbulents, les huit premières semaines de la vie de leur bébé resteront un bon souvenir.

Aujourd'hui, Elia est devenu un petit garçon très vif qui se porte à merveille. Ursula et Michael, qui avaient dû reporter leur mariage en raison de la naissance prématurée, ont finalement pu organiser une belle fête avec leurs proches!



Ursula et Michael avec Elia Berger

# McMasters: engagés de tout cœur



Le tournoi de golf de bienfaisance a eu lieu en septembre au Golf Sempach à l'occasion du 25e anniversaire des Maisons des Parents Ronald McDonald en Suisse. Le McMasters a réuni plus de 150 participants qui se sont engagés corps et âme pour récolter 75 000 francs au profit des familles des enfants malades.

Grâce à la générosité de McDonald's et de ses franchisés, des principaux sponsors Franke, Crédit Suisse, Bell et Coca-Cola, ce tournoi de golf caritatif a été organisé avec succès au profit des sept Maisons des Parents Ronald McDonald de Suisse.

Des célébrités telles que l'ex-skieuse et ambassadrice de la Fondation pour les enfants Maria Walliser et la championne du monde de luge Martina Kocher ont fait leurs preuves sur le parcours. D'autres athlètes professionnels tels que Marc Berthod et Michael Schmid ont participé à la soirée au profit de la Fondation pour l'enfance.



## Voici comment vous pouvez aider!

Lors d'une maladie ou d'un accident, les enfants ont besoin de la présence et de l'amour de leurs parents et de leurs frères et sœurs. C'est pourquoi la Fondation en Faveur des Enfants Ronald McDonald, avec ses sept Maisons des Parents en Suisse, s'engage activement à rapprocher les familles. Offrez vous aussi ces précieux moments! Nous apprécions toute forme de soutien et vous proposons volontiers quelques idées d'engagement.

### Dons généraux

Soutenez la Fondation en Faveur des Enfants Ronald McDonald en versant un don du montant de votre choix. Vous permettez ainsi que l'aide profite à ceux qui en ont le plus besoin. Un don de CHF 1000.- permet par exemple de remplacer un réfrigérateur, une cuisinière ou un lave-vaisselle, facilitant ainsi la vie quotidienne des parents.

### Dons événements

Vous fêtez un jubilé, un anniversaire ou vous vous mariez? Profitez de cette occasion pour penser aux gens qui ont moins de chance que vous. Vous pouvez par exemple renoncer à recevoir des cadeaux et demander à faire un don. Même en cas de deuil, un don peut être fait à la place de fleurs si la famille le souhaite.

### Parrainage

Un parrainage vous permet de vous engager à long terme et de façon ciblée pour les Maisons Ronald McDonald. Les parrainages assurent la sécurité de nos institutions et sont une façon populaire de faire des dons.

### Prenez contact avec nous

Nous vous soumettrons volontiers d'autres propositions et idées relatives à la manière dont vous pouvez nous apporter votre aide. Appelez-nous ou envoyez-nous un e-mail.

☎ T 021 631 11 11

✉ [rmh.info@ch.mcd.com](mailto:rmh.info@ch.mcd.com)

#### MENTIONS LÉGALES

Fondation en Faveur des Enfants  
Ronald McDonald Suisse  
Rue de Morges 23, 1023 Crissier  
Tél 021 631 11 11  
[rmh.info@ch.mcd.com](mailto:rmh.info@ch.mcd.com)  
[www.rmhc.ch](http://www.rmhc.ch)

#### Comment faire un don?

Utilisez le bulletin de versement joint ou les coordonnées bancaires ci-dessous.

#### Compte pour les dons

Credit Suisse AG  
8070 Zurich  
Compte 80-500-4  
CH76 0483 5098 3182 3100 0

Depuis 1992, McDonald's Suisse, ses franchisés, ses fournisseurs et ses hôtes collaborent pour venir en aide aux enfants gravement malades.